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----- En la ciudad de Hermosillo, Sonora, a las diecinueve -
horas y quince minutos del dia diecinueve de diciembre de -
mil nQvecientos sesenta y dos se reunieron, previo citatorio_ 
los integrantes del Con~ejo Universitario para celebrar se-
si6n ordinaria. llabiendo un qu6rum de veinticinco consejeros 
y con la asistencia del Sr. Lic. Alfonso Ortega Uart!nez, S~ 
cretario General Ejecutivo de la Asociaci6n Nacional de Uni
versidades e Institutos de Enseñanza Superior en el pais, el 
Presidente declar6 abierta la sesi6n, procediéndose desde -
luego a dar lectura al acta de la sesi6n anterior la cual, -
después de haber sido puesta a la consideraci6n de la Asam-
blea, rué aprobada por unanimidad . Se continu6 con la lectu
ra de la correspondencia despachada aue fué acordada en la -
forma siguiente: l.- Nota enviada~-- al Sr. c.r. Heriberto
Aja Carranza, Director de la Escuela de Contabilidad y Admi
nistraci6n. informAndole que se recibieron las copias de~la.s 
actas que se levantaron con motivo _del nombramiento de Repre 
sentantes Profesores y Alumnos ante los Consejos T,cnico- y= 
Universitario. Acuerdo : Enterados. 2 . - Nota enviada al Sr. -
Prof . Ernesto Salazar G. , Secretario de la Comisi6n de Gra-
dos y Revalidaoi6n de Estudios . remiti~ndole para estudio y
dictamen de dicha Comisi6n, la solicitud de revalidaoi6n de
estudio de la Srita. Fanny Camacbo Galván. Acuerdo : Entera-
dos. 3. - Nota enviada al Sr. Prof . Ernesto Salazar G., Seer~ 
tario de la Comisi6n de Grados y Revalidaci6n de Estudios , -
remitiéndole para estudio y dictamen de dicha Comisi6n, la -
notadel Sr. Lic. Cipriano G6mez Lara, Jefe del Departamento
Escoiar, y los documentos que acreditan los estudios que ha
realizado el joven Gustavo Alberto Maz6n LizAr~aga en la Es
cuela de Agricultura y Ganaieria. Acuerdo: Enterados. 4.- N2 
ta enviada al Sr. Lic . Alfonso Castellanos Idi!quez, Direc-
tor de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales , informándo 
le que se acord6 favorablemente a lo solicitado por el H. -
Con~e,10 Técnico de que el grupo de alumnos de Cuarto Año COQ 
tinue con el Seminario de Derecho Obrero y ae enterados del
acuerdo que tom6 en relaci6n con los informes que sobre - -
inasistencias y calificac16n bimestral se enviarán periódic~ 
mente a los padree de familia . Acuerdo: Enterados. 5.- Nota
enviada al Sr. Dr. Ernesto Ramos Bours. M~dico de la Instit~ 
ci6n, remitiéndole para su conocimiento y refrendo el certi
ficado m~dico presentado por el alumno Juan Le6n Faz al soli 
citar se le conceda examen a titulo de suficiencia de la cla 
se del Primer Curso de Contabilidad de Costos. A cuerdo: En= 
terados. 6.- Nota enviada a los Sres. Pro"resores-Alberto Cór 
do~a H. y César Voreno Bravo, del Departamento de Educación= 
Física, informAndoles que se acord6 que desde luego se regl~ 
mente el uso del Gi~nasio quedando suprimidos los bailes y -
el uso de bebida embriagantes dentro de esa dependencia uni
versitaria. Acuerdo: Enterados. 7. - Nota enviada al Sr. Vic-
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tor Armando Quiroz Cázares, transcribiéndole el dictamen de -
la Comisi6n de Grados y Revalidaci6n de Estudios aprobado por 
el Consejo. Acuerdo: Enterados. 8.- Nota enviada al Sr. Juan
Muñoz Amaya informlndole que no es posible resolver en forma
favorable la solicitud que preseAta de que se le conceda exa
men a titulo de suficiencia del ~ercer Curso de Matemáticas -
de Enseñanza Secundaria. Acuerdo: Enterados. 9.- Nota enviada 
al Sr. Prof. Alfonso Taboada Argaez, informándole que se la-
menta no poder obsequiar sus deseos de que se reconsidere su
caso. Acuerdo: Enterados. 10.- Nota enviada al Sr. Ing. Manuel 
Puebla Peralta informándole que rué nombrado Secretario de la 
C0miai6n de Honor. Acuerdos Enterados. 11.- Nota enviada al -
Sr. Lic. Roberto Reynoso Dávila, inform!ndole que fué nombra
do integrante de la Comisi6n de Honor. Acuerdo: Enterados. --
12.- Nota enviada al Sr. Lic. Alfonso Castellanos Idiáquez, Q 
informándole que fu6 nombrado Secretario de la Comisi6n de Re 
glamentos . Acuerdo: Enterados . 13.- Nota enviada al Sr. Agus= 
t1n P&rez Carrillo informándole que fué nombrado integrante -
de la Com1si6n de Reglamentos. Acuerdo: Enterados. 14.~ Nota
enviada al Sr. C.P. Heriberto Aja Carranza informándole que
fué nombrado Secretario de la Comisi6n de Aacienda. Acuerdo -
Enterados. 15.- Nota enviada al Sr. Q.B.P . Jorge Villarreal -
informándole que fué nombrado integrante de la Comisi6n de~
Hacienda. Acuerdo: Enterados . 16.- Sota enviada al Sr. Prof.
Ernesto Salazar G. informándole que ru& nombrado Secretario
de la Comiai6n de Grados y Revalidaci6n de Estudios. Acuerdo: 
Enterados. 17.- Nota enviada al Sr. Prof. :Amadeo Hernández, -
informándole que fui hombrado integrante de la Comisi6n de -
Grados y Revalidaci6n de Estudios. Acuerdo: Enterados . 18.- -
Nota enviada al Sr. Lic. Juan Antonio Ruibal Corella, inf'or-
mándole que fué nombrado Secretario de la Comisi6n de Exten-
s16n e Intercambio. Acuerdo: Enterados . 19.- Nota enviada al
Sr. Roberto G6mez del Campo Laborin, informándole que fué nom 
brado integrante de la 0omisi6n de Extensi6n e Intercambio . -
Acuerdo: Enterados. 20.- Nota enviada a los Directores de las 
Escuelas haciéndoles saber que se acord6 que se reglamente el 
uso del Gimnasio quedando suprimidos los bailes, y el uso de
bebidas embriagantes dentro de esa dependencia universitaria
y de los linderos de esta Casa de Estudios , y que este acuerdo 
se haga saber a los directores de las Escuelas, dirigentes de 
la Federaci6n de Estudiantes y a las sociedades de alumnos. -
Acuerdo: Enterados. 21.- Nota enviada al Sr. Lic. Ernesto Ca 
mou Jr., Presidente del Patronato de la Universidad, haciendo 
de su conocimiento el acuerdo tomado por el Consejo en rela-
ci6n con la supresi6n de los bailes en el Gimnasio y del uso
de bebidas embriagantes dentro de esa dependencia universita
ria y de los linderos de esta Casa de Estudios. Acuerdo: Ente 
rndos. 22.- Nota enviada al Sr. Rub~n Leyva Valenzuela, Pres! 
dente de la Federaci6n de Estudiantes, con el mismo contenido 
de la nota dirigida al Presidente del Patronato. Acuerdo: En
terados. 23 .- Nota enviada al Sr. Lic. Ernesto Camou Jr., Pr~ 
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sidente del Patronato , dándole a conocer los acuerdos tomad os 
en la sesi6n celebrada el dia veintinueve de noviembre ante-
rior y gestionando quese conceda a la Federaci6n de Estudian
tes una cant idad como ayuda para llevar acabó las activida-
des sociales que tiene planeadas. Acuerdo: Enterados. 24.- No 
ta enviada al Sr. Rub~n Leyva Valenzuela, Preaide~te de la Fi 
deraci6n de Estudiantes dándole a conocer los acuerdos toma-
dos por el H. Consejo Universitario en relaci6n con el escri
to firmado por el y por los presidentes de las sociedades de
alumnos de esta Universidad. Acuerdo: Enterados. 25.- Nota en 
vir!das a los Sres. Lic. Alfonso Castellanos I. Cipriano G6-= 
mez Lara, Prof . Ernesto Salazar G. y Agustín Pirez Carrillo,
informándoles que fueron nombrados para integrar la Comisi6n 
Especial encargada de hacer el estudio del Reglamento General 
de la Universidad. Acuerdo: Enterados. Se continu6 con la co
rrespondencia recibida que fué acordada en la forma siguiente: 
1.- Nota enviada por el Sr. Prof . Ernesto Salazar G •• infor-
mando que qued6 enterado de su designaci6n como Secretario de 
la Comisi6n de Grados y Revalidac16n de Estudios . Acuerdo: En 
terados . 2.- Dictamen de la Comisi6n Especial nombrada para -
estudiar la solicitud presentada por el Sr. José Jesús Norie
ga Gá.mez expresando que no puede concederse al solicitante -
-inscripci6n de las materias del Segundo Año y recomendando -
que para regularizar su situación se catricule en las dos ma
t0rias que adeuda del Segundo Año y continúe cursando Conta-
bilidad , Tercer Curso del Tercer Año, pues en otra forma su -
regularizaci6n ser! sumamente difícil, dejando de estar ins--
2rito en el Cuarto Año. Puesto a la consideraci6n de la Asam
blea fu~ aprobad4J por unanimidad. 3.- Dictamen de la Comisi6n 
Especial nombrada para resolver la solicitud presentada po; -
el Sr. Francisco Terán Saavedra expresando que no puede conc~ 
derse al solicitante inscripci6n en la materia del Segundo -
Ai\o ~ sea en el Primer Curso de Ms.tem6.ticas Financieras. Pue~ 
to el dictamen a la consideraci6n de la Asamblea f'u6 aprobado 
por unanimidad. 4.- Dictamen de la Comisi6n Especial encarga
da de estudiar la solicitud presentada por el Sr. Carlos Man
cilla Figueroa, expresando que no puede conced~rsele inscrip
ci6n en las materia~ del Segundo Año o sea en las clases de -
Derecho Adjinistratívo y Primer Curso de Matem!ticas Financie 
ras. Puesto el ~ictamen a la consideraci6n de la Asamblea rut 
aprobado por unanimidad. 5.- Dictamen de la Comisi6n de Gra-
dos y Revalidaci6n de Estudios revalidando a la Srita. Guada
lupe Yolanda Solis Chavarín las clases de Análisis Químico -
Cualitativo, Física General, Laboratorio de Física, Química -
Inorgánica, Complementos de Algebra, Anatomía comparada con -
prActicas y Botánica y Drogas Vegetales, de la Carrera de - -
Químico Farmacéutico Bi6logo. Puesto el dictamen a la consid~ 
raci6n de la Asamblea fu~ aprobado por unanimidad. 6 .- Proye~ 
to de creac16n del Centro de Investigaciones Tecnol6gicas de
la Universidad de Sonora, presentado por el Sr. Ing. Manuel -
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Puebla Peralta. Puesto a la consideraci6n de la Asamble a y des 
-pule de una amplia informac16n proporcionada por el Sr. Ing.= 
Manuel Puebla ~eralta, se acord6 que se obtengan copias del -
mencionado proyecto , queesae copias se envi6n a todos los Con
sejeros y que una comis16n integrada por el Aector y los Dire~ 
torea de las Escuelas de Ingeniería, Contabilidad y Administr~ 
ci6n, Ciencias Químicas y Agricultura y Ganadería haga el est~ 
dio del Proyecto y rinds el dictamen correspondiente. 7. - Nota 
del Sr. Osear Monroy Rivera , solicitando se le conceda inserí~ 
ci6n en la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales. Después de
un prolongado c ambio de impresiones se acord6 qu e s e informe -
al Sr. Osear Monroy Rivera que de acuerdo con los regl amentos
en vigor s6lo se revalidan la.a materias corre s pondientes a l os 
dos primeros años de una carrera cuando ésta comprende cinco -
años de est udi o , que para iniciar los trwnites de su inscrip-
ci6n es necesario que envíe previament e su certificado compl e
to de enseñanza Preparatoria y los documentos debidamente le-
galizados que amparen las materias que ha acreditado y que, por 
estar muy avanzado el año escolar ya están cerradas las inscrjp 
c iones pudiendo concederse s6lo en casos muy especiales con l a 
aut orizaoi6n del Di rector de la Escuela y con la s eguridad de
rue pueda tenerse derecho a presentar pruebas finales por las
a s istencias a clases queae ten~an hasta terminar el periodo. -
8 . - Not a del Sr . Francisco Teran Saavedra, solicitando se r econ 
sidere el acuerdo tomado en la sesi6n anterior y se le per~ita 
pr esent ar examen a titulo desuficiencia de la clase de Primer
Cu.roo de Matemáticas Financieras. Puestc,, a la conaideraci6n de
la Asamble.a , después de determinar que el caso no Ps i gual al
de los alumnos Rom!n Sa lcido ~orineau y Octavio Acosta Salom6n, 
que se trataron en una reuni6n anterior, se acord6 que no es -
posible acceder a su solicitud. 8.- Nota enviada por el Sr. -
Conrado Cubillas Salazar solicitando se le dispens.en por inca
pacidad física, dos años de Educ ~ci6n Física. luesta a la con
sL!eraci6n de la As amblea, despu~s de haberse dado lectura al
c ertificado médico present ado por el interesado, a una consta~ 
cia de calificacione s enviada por la Dirocci6n de la Escuela -
Secundaria, y a una nota firmada por los señores profesores d~ 
Educaci6n F!sica, Alberto ,C6rdoba y Gustavo Hodgers , se acord6 · 
tomando en consideraci6n las buenas falificacione s que tiene -
el joven Cubillas Salazar en las otras materias , las asisten-
cias que tuvo en l as otras clases y su conducta, que se conceda 
al joven Cubillas Salazar nue acredite, en el resto del presen 
te año escolar, los dos cursos de Educac16n Física de Enseñan
za Secundaria que tiene pendientes en la forma que tenga a bi en 
determinar el Sra1rof. Amadeo uernández e, Director de la Es
cuela Secundaria. En seguida se concedi6 el uso de la palabra
para Informe de omisiones y para Asuntos eu ~~!mica, no ha--
biendo sido solicitada, se pae6 a Asunt os Generales . El Sr. -
Rector hizo la presentac16n del Sr. Lic. Alfon s o Ortega Karti
nez, Secretario General EjecutivQ de la Asoci ación Nacional de 
Universidades e Institutos de gnseñanza Superior• quien en una 
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amPlia y detallada expos1ci6n se refiri6 a la cuesti6n funda
mental e inaplazable que constituye la planeaci6n de la Educa 
ción superior ya que existe una gran falta de proporci6n en-= 
tre la oferta de la educ .J.c16n superior frente a la demanda de 
este ciclo elucativo y di6 a conocer las bases que la mencio
nada Asociaci6n había formulado para la reestructuraci6n de -
las Universidades e Institutos de Enseñanza Superior del pais 
y de esta Universidad en particular, en !unci6n,,de la planea
ci6n regional y nacional de la educaci6n superior y del pro-
grama de actividades que tiene que realizar en los pr6ximos -
años en su carácter de Universidad ~egional para el Noroeste
del paí s, figurando entre ellos una mayor expans16n e . impulso 
en la investigac16n de acuerdo con el pro~eso de desarrollo -
soc1o-econ6mico y cultural de la regi6n y del país y del mer
cado del trabajo profesional , la necesidad de u~a organiza--
ci6n académica con diferencia de niveles educativos, y u~ - -
equilibrio entre las fuentes de docenci~ de 1nvestigaci6n y -
de difusi6n, considerando de urgencia, llevar a cabo ciertos
proyectos como el de creaci6n de la Facultad de Altos E~~y-~~~ 
dios , la de favorecer y fomentat la investigaci6n, la 'de di-
versi~icar la pr~paraci6n de profesioru.stas de acuerdo con -
las necesidades de la regi6n y el -mercado del trabajo z.. term.!_ 
~ re~iriéndos~ a la .enseñ~~z~a secu_nda~ia, .!.....!.~- ~ro:g6sitos -
~ rina,:ia~~. Se motí vg un.,w.plongaOo e interesante cúbiQ -
~ e 1mpresfones que term1ñ0-al tomarse los ~ic;uientes acuerdos: 
----- .. ERO.- La Escuela Sécüñdar a pasaráa.esde luego a ae
penaer acainmica Y,-aQ.miñlst--X-attvamente de laDirección Gene-
!'ª1 d"e--:tdúcaci6n Púb.licEi _ en el Estado, ~a lo _cual ~ l S!~ -
4lectdl' "'t'l)ntart-'l.as.::.., prov1sion,es necesarias con las síguientes
bases :----- a) "Del-Pre~u~uesto de Egresos de 1a ·crn~versidad -
se reducirán Ias cantidaaes que actualmente destina a dicha -
Escuela y se entre_garáx( e.1- Gobierno -del E's"!'ado para e-1 soste
ñiiiiretre<>~!(la misma.----- _El per~onal docente y administra,:: 
--n vo-a.e la Escue"la 'Secundaria , ai pa:tJa-r a la Mreec'i6n Gene-
fil- de !°ducaci~ñ; conserva~sín moditicaci6n alguna su situa-
~t~n pr!e'~fues~al y acaaem~ca.----- b"}'""t"a Rector a proveeri -
lonecesar "'o para poner a disposici6n ae7a citada---nirección
nr-a cumen cr~n t6cnica- y a&n~nistrativa correspoñdlente a -
losalumnos ae- 1a ·~scuela Secundaria.-=: e) De acuerdo con
cI convenio que ce eore la 'Rector!a de la Universidad con el
Gooierno el •stado, la~niversiaad quedarA desligada de - -
cualquier obligaci6n acadAmica o adininio-t"r ativa con la Escue
Ia"''Secun aria desde el momento en que se lleve a eabo el - -
traspaso señalado por los incisos a y b.-- SEGUNDO.- En --

.IOsprograma~presupuestos para las Escuelas de Derecho y -
de Contabilidad y Administraci6n, se cuidar! de incrementar y 
mejorar sus servicios docentes, pero sin tenaer al incremento 
de la propia poblaci6n escolar. La Rectoría, de acuerdo con -
los c. Directores y los Conoejos T~cnicos correspondientes , -
estudiará y fijará las normas para ello y para l a selecci6n -
adecuada de los alumnos de primer ingreso.----- TERCERO.- En-
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las Escuelas de Ingeniería, Ciencias Químicas, Agricultura -
y Ganadería 7 de Enfermería y Obstetricia, se procurar! la -
mejoría académica y administ•tiva, la diversiticaci6n de -
sus servicios, y se establecerln los procedimientos m!s ade
cuados para lograr su necesaria expansi6n.- CUARTO.- De a--
cuerdo con los proyectos afrobadoe ya por el li. Consejo Uni
versitario se cread en este mismo año la Facultad de Altos
Estudios, dando a dicha Facultad el car!cter de regional.--
QUINTO.- En los programas y presupuestos correspondientes se 
dar, la mayor atenci6n al tomento y expans16n de l a enseñan
~ª preparatoria, fortaleciendo la Escuela Preparatoria en -
liermosillo y creandolos establecimientos necesarios en las -
principales poblacioñes del ~atado de acuerdo con los estudios 
que para el efecto se realicen.- SEXTO.- Para la mejor orga
nizaci6n de las !unci ones de di!us16n cultural, la Rector!a
gestionarl ante el Gobierno del Estado la dependencia y con
trol definitivos de la Biblioteca y Museo, recibiendo del -
Gobierno, junto con la libre disposici6n del inmueble, equi
pos e instalaciones, las partiqas presupuestales que actual
mente destina el Gobierno del Estado a estos servicios.- ciEP 
TIMO.- La Rectoría de la un1•ersidad formular! y presentará
al H. Consejo Universitario los planes y programas para el -
incremento de la 1nvestigaci6n científica dentro de la Uni-
versidud, y los proyectos para la creaci6n de los organismos 
responsables de esta acci6n.---- OCTAVO.- La Rectoría de la
Universidad al presentar ante los Gobiernos Federal y Esta-
tal los programas y presupuestos correspondientes al presen
te año y gestionar la obtenci6n de mayores recursos presu-
puestales, dar! preferente atenci6n al cumplimiento de los -
acuerdos anteriormente relacionados.---- Siendo las -
veintid6s horas y quince minutos se d16 por terminada la reu 
ni6n levant!ndose para constancia la presente acta que fir-= 
man de conformidad. 

EL PRESIDENTE1 

Dr. YoiA&s Canale R. 

Moreno. 
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